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N i e d e r s c h r i f t  
 

über die öffentliche Sitzung des Hauptausschusses am 04.11.2020 
Beginn 18:00 Uhr, im Sitzungssaal des Bürgerhauses 

 

Anwesend: 

Ausschussvors.  
 Frau Anke Schulz SSW  

Ausschussmitglied  
 Herr Günter Arlt SPD  
 Herr Rainer Blaas CDU  
 Frau Nicole Brodersen CDU  
 Herr Bürgermeister Martin Ellermann  
 Herr Mark Klindtworth SPD  
 Herr Jürgen Schirsching SPD  
 Herr Bjørn Ulleseit SSW  
 Herr Karsten Weber SSW  
 Frau Jutta Weyher CDU  

Gast (GV)  
 Herr Jørgen Bohs-Hansen fraktionslos  
 Herr Werner Heidorn SPD  
 Herr Heinzjörg Kretzschmann CDU  
 Herr Bürgervorsteher Heinz Petersen SSW  

Verwaltung  
 Frau Beeke Frenzen bis TOP 10 
 Frau Utta Weißing  

Protokollführerin  
 Frau Dr. Nele Bonin  
 

 

Teil A (öffentlicher Teil) 
Hierzu sind 2 Zuhörer/innen erschienen. 
 
 1. Eröffnung und Begrüßung, Feststellungen zu Beschlussfähigkeit und Tages-

ordnung 
 Vorsitzende Anke Schulz eröffnet die Sitzung, begrüßt die Teilnehmerinnen und Teil-

nehmer und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Auf ihre Nachfrage besteht Einverneh-
men, dass alle Anwesenden ihre Mund-Nasen-Bedeckungen abnehmen können. 
 

 Einstimmiger Beschluss: 
Der Tagesordnung einschließlich des nichtöffentlichen Teils wird zugestimmt. 
 
 

 2. Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung des Hauptausschusses (öf-
fentlicher Teil) am 21.10.2020 

  
 Einstimmiger Beschluss: 

Gegen die Niederschrift über die Sitzung des Hauptausschusses (öffentlicher Teil) am 
21.10.2020 werden keine Einwendungen erhoben. 
 
 

 3. Sachstandsbericht zur Städtebauförderung 
 Bürgermeister Martin Ellermann verweist auf die Tischvorlage geme/041/20 und fasst 

den dort formulierten Bericht zusammen. Nachfragen erfolgen keine. 
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 4. Terminabstimmungen 
 4.1. Sitzungskalender 2021 
 Mitarbeiterin Dr. Nele Bonin verweist auf die zugeleitete Vorlage inns/083/20 und fasst 

den dort formulierten Bericht zusammen. Vorsitzende Anke Schulz ergänzt, dass es 
nach dem neuen Sitzungskalender keine aufeinanderfolgenden HA-/FA- und HA-
Sitzungen an einem Abend mehr geben solle, aber im Falle der dringenden Notwen-
digkeit für einen Beschluss des Hauptausschusses zum Termin eines HA/FA ggf. eine 
zusätzliche Hauptausschuss-Sitzung stattfinden müsse. 
Sonstige Hinweise, Ergänzungen oder Nachfragen gibt es keine. 
 

  

 4.2. Volkstrauertrag 15.11.2020 
 Mitarbeiterin Dr. Nele Bonin erinnert an den Volkstrauertrag am 15.11.2020 und ver-

weist darauf, dass Bürgermeister Martin Ellermann unter Mitteilungen (TOP 5.3) Nä-
heres zum Ablauf berichten werde. 
 

  

 5. Mitteilungen 
 5.1. Bauschutt aus kerntechnischen Anlagen - Gespräch mit der Bundestagsabge-

ordneten P. Nicolaisen 
 Bürgermeister Martin Ellermann verweist auf den als Tischvorlage ausgeteilten Offe-

nen Brief der Bundestagsabgeordneten Petra Nicolaisen zu der Thematik an Herrn 
Minister Albrecht. Er führt aus, dass er am 22.10.2020 gemeinsam mit dem Bürger-
vorsteher ein Gespräch mit der Bundestagsabgeordneten geführt habe. Zuvor habe 
Frau Nicolaisen mit der örtlichen Bürgerinitiative BAESH ein Gespräch gehabt. Das 
Ergebnis der Gespräche sei der Brief an Minister Albrecht. Eine Antwort des Ministers 
darauf gäbe es bislang nicht. Bürgermeister Martin Ellermann verweist darauf, dass 
der Offene Brief auf der Internetseite der Gemeinde Harrislee www.harrislee.de ein-
sehbar sei. 
 

  

 5.2. Bauschutt aus kerntechnischen Anlagen - Ablehnung der Einleitung eines Ver-
fahrens nach der Espoo-Konvention 

 Bürgermeister Martin Ellermann verweist auf das als Tischvorlage ausgelegte Schrei-
ben des MELUND. Der Antrag von Apenrade auf die Einleitung eines Espoo-
Verfahrens sei leider gescheitert. Inwieweit Apenrade zu dieser Absage nachhaken 
werde, entziehe sich derzeit seiner Kenntnis.  
 
In diesem Zusammenhang und anlässlich des Artikels im Flensburger Tageblatt 
(04.11.2020) äußert sich Mitglied Jürgen Schirsching irritiert und verärgert über Aus-
sagen von Robert Habeck (Bundesvorsitzender der Partei Bündnis 90/Die Grünen) in 
der von den Kreisverbänden Flensburg und Schleswig-Flensburg der Partei Bündnis 
90/Die Grünen organisierten Videokonferenz unter dem Titel "Faktencheck - Bau-
schutt in Harrislee: Was ist geplant? Fakten statt Fakenews!" am 03.11.2020. Die 
Aussagen Habecks könnten seiner Meinung nach so nicht stehen bleiben. 
Bürgermeister Martin Ellermann berichtet, dass er als passiver Teilnehmer an der 
Veranstaltung teilgenommen habe. Aus seiner Sicht sei dies eine reine Parteiveran-
staltung der Grünen ohne kritischen Austausch mit der Thematik im Bundestagswahl-
kreis von Robert Habeck gewesen. Die Meinungen zwischen der Gemeinde und dem 
Land zu der Thematik seien ausgetauscht. Er habe die Veranstaltung als provozie-
rend der Gemeinde Harrislee gegenüber empfunden und habe bewusst zum Ende der 
Veranstaltung auf die Homepage der Gemeinde verwiesen, wo die Chronologie und 
die Problematik der Thematik nachzulesen seien. 
Mitglied Bjørn Ulleseit, der ebenfalls an der Videokonferenz teilgenommen hat, er-
gänzt, dass auch er die Veranstaltung als unkritische Veranstaltung dem Bundesvor-
sitzenden und der Thematik gegenüber von der Grünen-Parteibasis empfunden habe. 
Zudem sei ein insgesamt eher niedriger Kenntnisstand zu der Thematik bei der Par-
teibasis deutlich geworden. 
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 5.3. Veranstaltungen aus dem Kulturbereich, Volkstrauertrag pp. 
 Bürgermeister Martin Ellermann verweist auf die zugeleitete Vorlage büs/053/20 und 

fasst den dort formulierten Bericht zusammen. Zu Ziffer 5 der Vorlage ergänzt er, 
dass aufgrund des für November geltenden "Lockdowns light" und der Ungewissheit, 
wie es danach weitergehe, noch Gespräche mit dem Kreis Schleswig-Flensburg lie-
fen, und zwar inwieweit das Aufstellen der drei bis vier Weihnachtshütten zum Wo-
chenmarkt rechtlich möglich sei. Eine abschließende Klärung stehe noch aus. 
 

  
 6. Öffentliche Fragestunde 
 Fragen aus der Zuhörerschaft gibt es keine. 

 
  
Ende des öffentlichen Teils:  18:25 Uhr 
 
 
Anmerkungen: 
Entsprechend der von der Gemeindevertretung am 31.05.2018 beschlossenen Ergänzung 
der GV-Geschäftsordnung werden die im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse 
nachfolgend veröffentlicht: 
 
Zu TOP 7 - Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung des Hauptausschusses 
(nichtöffentlicher Teil) am 21.10.2020 
 
Einstimmiger Beschluss: 
Gegen die Niederschrift über die Sitzung des Hauptausschusses (nichtöffentlicher Teil) am 
21.10.2020 werden keine Einwendungen erhoben. 
 
 
Zu TOP 8 - Anfragen und Anträge 
Zu TOP 8.1 - Jahreszuschuss 2021 für das Industriemuseum Kupfermühle 
 
Mehrheitsbeschluss bei 6 Ja- und 3 Nein-Stimmen: 
Finanzausschuss und Gemeindevertretung werden gebeten, den Zuschussbetrag in Höhe 
von 98.400 € im Haushalt 2021 bereitzustellen. 
 
 
Zu TOP 11 - HuHa-Hundewald in Harrislee - Bericht 
 
Einstimmiger Beschluss: 
1. Der Antrag der Facebook-Gruppe HuHa-Hundewald in Harrislee, in der Gemeinde Har-

rislee einen Hundewald zu etablieren, wird abgelehnt.  
 

2. Dem Antragsteller soll ein entsprechendes Ablehnungsschreiben zugesandt werden, 
verbunden mit dem Hinweis, eigeninitiativ Flachen für eine entsprechende Nutzung zu 
erwerben und auszugestalten. 

 
 
Zu TOP 12 - Wirtschaftsförderung 
Zu TOP 12.1 - Angelegenheiten der Verwaltung; 
hier: Rückkauf einer Gewerbefläche 
 
Einstimmiger Beschluss: 
Dem vorgestellten Rückkauf der Parzelle 12 im Gewerbepark Süd wird zugestimmt. Finanz-
ausschuss und Gemeindevertretung werden gebeten, im Rahmen des Haushalts 2021 die 
erforderlichen Haushaltsmittel bereitzustellen. 
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Zu TOP 13 - Arbeitsprogramm 2018 - 2023; 
hier: "Halbzeitbilanz" 
 
Einstimmiger Beschluss: 
Der vorgeschlagenen Verfahrensweise wird zugestimmt. 
 
 
Zu TOP 14 - Personal- und Organisationsangelegenheiten 
Zu TOP 14.1 - Personalkonzept für die Bereiche Büroleitung, Kommunalmarketing, 
Kultur und Änderung der Verwaltungsgliederung 
 
Einstimmiger Beschluss: 
1. Dem vorgestellten Personalkonzept einschließlich einer sofortigen Umsetzung im Vorgriff 

auf eine Beschlussfassung der Gemeindevertretung zur Änderung des Verwaltungsglie-
derungsplanes am 10.12.2020 wird zugestimmt.  
 

2. Der Gemeindevertretung wird empfohlen, dem vorgelegten Vorschlag zur Änderung des 
Verwaltungsgliederungsplanes mit Wirkung vom 01.01.2021 gem. § 55 Abs. 3 GO nicht 
zu widersprechen. 

 
 
Ende der Sitzung:    20:06 Uhr 
 

______________________________  _________________________ 
 Ausschussvorsitzende    Protokollführerin 

 gesehen:  ________________________ 
     Bürgermeister 
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